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話をしてみたいと思います。

55年前の東京大会はアジアで最初に行われたオリンピ

ックでした。大会運営費、競技施設の整備費、インフラ

整備の支出を合わせると約1兆円の事業費で、 「1兆円

オリンピック」と表現されたそうです。当時の日本の国

家予算と比べると約1/3に相当するということで、国を

挙げての一大イベントだったといわれています。

開催に向けて多くの競技施設やインフラが整備されま

した。国立競技場、日本武道館などの競技施設や首都高

速道路、東京モノレール、地下鉄などのインフラが整備

されましたが、思えば、今でも東京で重要な役割を担っ

ています｡ニューオータニやオークラなどのホテルもこ

のとき建設されました。

インフラ整備で特筆すべきものは、なんといっても開会

式のわずか9日前に開通したという東海道新幹線だと

思います。現在では東京・大阪間を2時間22分､東京・

名古屋間は1時間40分前後で結んでいますが、開業当

初は4時間、東京・名古屋間は2時間29分だったそう

です。リニア中央新幹線が開通するとこれが40分にな
るというわけです。

東京オリンピックは様々な影響をもたらしました｡その

－つがテレビの普及で、白黒テレビがほとんどの家庭に

普及しました。カラーテレビもこのときがきっかけにな

りました。ちなみにカラーテレビが白黒テレビの昔及率

を_上回ったのは9年後です｡2020年はさしづめ4K｡8K

テレビの売上増の期待ということになるでしょうか。

公衆エチケットの浸透も挙げられるそうです｡疾や唾を

吐き散らさないとか煙草の吸い殻やごみを路上に捨て

ないなど、エチケットを徹底しようという呼びかけが行
われました。このときに日本人のマナーが向上したとい

われています。

それから駅やビルで当たり前のように見かける、非常□

とかトイレなどの絵による表示案内です。 「ピクトグラ

ム」というそうですが、日本人は外国語によるコミュニ

ケーションが得意ではないため、一目でわかるようにし

ようということで、日本のデザイナーが中心になって取

り組んだそうです｡考案した著作権も放棄するように働

きかけたそうで、オリンピックで活用され、世界に広が
るきっかけにもなったということです。

大松監督の率いる東洋の魔女、マラソンのアベベなど多

くの選手の活躍。皆さんもいろいろなシーンが浮かぶと

思います。話は少しそれますが、先日、野球殿堂入りし

た権藤博元中日ドラゴンズ投手。当時、ブリジストンタ

イヤ久留米工場の野球部で投手をしていましたが、かつ
ての三段跳び金メダリストの織田幹雄氏が目をつけ、東
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|太田幹事報告’

1）本日配布案内①次年度委員会組織表

②次年度ﾛｰﾀﾘｰ手帳予約案内
2） 「□一タリーの友」2月号が届いておりますので

お帰りにお持ち下さい

3）2/19のクラブアセンブリー用上半期委員会報告書

のご提出よろしくお願い致します。

4）カンボジア視察日程について、先週ご案内しました
2月の渡航日程が変更、4月20日～22日の日程に

なりました。

|鈴木会長挨拶’

皆さんこんにちは。今年のNHKの

大河ドラマ「いだてん」が始まりまし

た。日本が最初にオリンピックに参加

した第5回ストックホルム大会から

1964年の東京オリンピックまでを舞

台にしています。

ともあって、ご記憶がある方も多いと今日はそういうこともあって、ご記憶がある方も多いと

思いますが、 1964年の東京オリンピックを振り返った
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され、サイパンをはじめパラオ、フィリピンのメリラヤ

など数多くの戦没者の慰霊訪問をされております｡サイ

パンをはじめ多くの戦没者が玉砕され、さらには多くの

民間人女性が断崖絶壁から海へ飛び込んだ｢バンザイ自

殺」など大変悲惨なものでした。平成天皇がまだ皇太子

時代に始められた沖縄への初めての訪問の際､行く手に

火炎瓶が投げ込まれ騒然とするなかで一歩も引かず､毅

然とこれを遂行されたのは国民に対する強い思いがあ

ったからだと私は思います｡終戦記念日には必ず先の大

戦について反省の弁が述べられております｡それは何を

意味しているのでしょうか｡平和を求めてやまない反戦

への誓いからではないでしょうか｡私の叔父もニューギ

ニアで戦死しておりますが、靖国に祀られております。

私の父が叔父の死に対して号泣していたことを今でも

思い出します。

それが靖国神社の意向で戦争責任者であるA級戦犯が

合祀されることになり、それ以来､昭和天皇､平成天皇、

現在の皇太子も靖国神社を参拝してはおりません。

これはいったい何を意味しているのでしょうか｡戦争が

いかに人類の破滅をもたらすか、平和ほど尊いものはな

いと退位に至るまでのなかで心境を述べられたことも

理解できると思います。

敗戦時には私は旧制中学1年でした。昭和20年3月

9日の東京大空襲のなかで、父親がよくぞ疎開先に帰宅

されたと感嘆し､やっと生き延びたことが今も記憶の片

隅にあります。私か小学4年生の頃、空母から発進して

きたB25が低空飛行で東京の空にやって来て空襲する

も1機も撃墜できず、日本の防空体制がいかに脆弱なも

のか知られてしまい、その後のB29による大空襲に至

るわけです。この東京大空襲による死者は10万人以上

に及び、広島の原爆が15万人、長崎が10万人で、これ

に匹敵するものであったわけです。そんなこともあっ

て､私は同世代の平成天皇の語る言葉に感じ入った次第

であります。

実は、私は’0年ほど前から「などや地球倶楽部」と

いうNPO法人の顧問をしておりまして、その団体は言

ってみればリタイア世代の親睦団体みたいなものです。

ダンスやカラオケ、マージャンなど遊びを通じて交流を

深めております｡会社組織という縦の人間関係から離れ

た横の､肩書も何もない対等な交流の場が持てるという

のは何とも気楽でいいものです｡そこで私は｢読書の会」

なるサークル活動をしております。

また、社交ダンスを始めて足掛け10年、76歳を超え

てからの手習いでございます。気恥ずかしい思いもあり

ましたが、現在、地球倶楽部として年に3回、発表会に

参加しております。うち1回はホテルで開かれ、みなさ

ん盛装してダンスに興じられております。わたしはここ

2年ほど歌って踊るといった名古屋でも珍しいスタイル

で参加しております。

思えば、現役を離れて20数年。いろいろな人生を歩

み、去来するものも多々ありますが、ここ10年ほど地

球倶楽部とともに歩んだ人生は頭を使い、身体を使っ

て、学び楽しんできたものにほかなりません。晩年とい

う言葉は好きではありません。いくつになっても、 ing
です。人生後半になればなるほど、楽しみを増やし、老

いてなお盛ん。そうありたいものです。ご静聴、ありが

とうございました。

京大会の400mハードルの選手として勧誘したといい

ます｡権藤選手は中日ドラゴンズに入団して大活躍をし
ました。もし陸上競技をしていたらどうなっていたでし

ょうか。

振り返ってみると東京オリンピックは戦後20年足らず

の時代に行われました。日本人選手や監督などは戦争経

験者が多かったといいます。聖火の最終ランナーに選ば
れたのが､原爆投下の日に広島県で生まれた早稲田大学

の19歳の若い人でした。競技場で並んでいた各国の選

手がそれを知って感激したという話も伝わっています。

10％以上の経済成長率､名目GDPは29.5兆円、高齢化

率は6.2％、 1ドル360円、訪日外国者数27万人等ﾉﾏ、

いずれも今では想像もできない数字です。ただ、その頃

の日本は若く、未来へ向けて活力にあふれていたような

気がします。皆さんはどのようにお考えでしょうか。
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けではありません｡大変気取った言い方で恐縮ではあり

ますが､私にとって何かしらドラマティックな感じが致

してなりません。と言うのも、皆様ご承知の通り平成天

皇がこの4月に譲位されますが、この天皇の年齢が86

歳であります◎私と同じ世代を生き抜いて来られており

ます｡先の大戦即ち大東亜戦争を含めて幼少の頃から戦

争のなかで成長され、戦後は皇太子から天皇に、その地

位を続けて来られて、まさしく象徴天皇としての行動を

噛みしめながら生きて来られたと思います｡最近のテレ

ビ放映で退位をめぐる心境を述べられておりましたが、

そのなかでも国民に対して、民間からお后を迎え入れた

こと、美智子皇后のことですが、それは皇室始まって以

来のことで大変な決断と覚悟がいったと思います｡その

ことを大変強調されておられました。それは今もって強

い夫婦愛を感じさせるもので、 「皇室lの在り方も含め

強く感銘を受けました。ご承知の方もいらっしゃると思

いますが、平成天皇ご夫妻は沖縄には実に11回も訪問 ＊二コボックスは次回掲載させていただきます

次回例会: 2019年(平成31年) 2月19B(火) 12:30 名古屋東急ホテル3階錦の間
友愛の日


